

entière de Petro-Canada, peut puiser à même les connaissances et les ressources de la société nationale pétrolière pour l'évaluation et la mise en oeuvre de ces projets de coopération internationale. Les travaux de PCI sont effectués par l'entremise du personnel de Petro-Canada, et ce conformément aux principes de la récupération des coûts sans bénéfiques. La plupart des contrats sont alloués au secteur privé canadien, favorisant ainsi son expansion internationale.

Durant la première année de son fonctionnement, c'est-à-dire 1982, PCI, doté d'un fonds de \$21 millions, a répondu à quatre des nombreuses demandes officielles d'aide. Les éléments principaux des projets approuvés par le Conseil d'administration de PCI sont résumés ci-dessous.

JAMAÏQUE: PCI fournit à la Petroleum Corporation of Jamaica des services en gestion pour le forage. Une autre partie importante du projet comprend une évaluation du potentiel en hydrocarbures, autant "l'on-shore" que "l'off-shore". PCI apporte aussi une assistance technique pour la formation du personnel local.

TANZANIE: En plus de fournir des conseils d'ordre technique et administratif et d'offrir une formation au personnel local, PCI procède au forage d'un puits d'exploration au large de la côte de la Tanzanie, en utilisant le navire de forage Pelerin, sous contrat pour Petro-Canada. Une autre partie importante du programme comprend des levés gravimétriques dans un fossé d'effondrement situé entre les lacs Rukwa et Usangu.

SENEGAL: PCI entreprend des levés sismiques au large de la côte de Sénégal à l'aide d'un navire sismique canadien, et fourni l'évaluation de données provenant d'autres levés effectués dans le bassin de Casamance.

BARBADE: PCI fournit au personnel local la formation requise pour exploiter et améliorer le champs de pétrole situé su l'île. PCI évalue également le potentiel de l'île en hydrocarbures grâce au forage de puits de délinéation.

D'autres projets d'exploration aux Philippines, en Thaïlande, en Gambie et au Sri Lanka sont en élaboration. Un projet régional de levés sismiques au large des côtes des îles Sous-le-Vent est également en préparation.

Lors de l'élaboration de son programme, PCI travaille en étroite collaboration avec l'ACDI et avec